



English version below

Klausuren:

- 
- Einheitliches Klausuranmeldesystem
 - Termine der einzelnen Klausuren sollen feststehen vor Ende der Anmelde- oder zumindest Abmeldephase
 - An- / Ab- Meldung soll flexibler sein und nicht so weit im Voraus wie es beispielsweise in den Wirtschaftswissenschaften üblich ist. Die Abmeldung sollte bis mindestens eine Woche vor der Klausur möglich sein
- Essensmöglichkeiten ab 17 Uhr. Hier reicht auch schon ein Automat, solange der mehr als nur Snacks anbietet. Beispielsweise ein Pizza-Automat.
 - Kultur und Leben auf dem Campus:
 - Hier soll wieder mehr geboten werden, insbesondere auch abends. Beispielsweise einen Raum für Studenten, wo man sich treffen kann, der rund um die Uhr offen ist, Toiletten hat und nach Möglichkeit (optional) auch einen Grillplatz hat
 - An Veranstaltungen ist aktuell primär für internationale Studierende etwas geboten durch das ZiS International Office. So etwas soll es explizit auch für deutsche Studenten geben.
 - Davon abgesehen soll generell der Austausch gefördert werden.
 - Transparente Verwaltungsgebühren (Anteil des Semesterbeitrags)
 - Freiheit der Lehre und Forschung (gegen Zivilklausel)
 - Gendersprache nur optional und keine Verpflichtung dazu, insbesondere in wissenschaftlichen Arbeiten
 - Verbesserung des ÖPNV und bis das für alle Studenten die gleiche Anfahrtsdauer wie mit dem Auto hat, Erhaltung der Parkplätze
 - Effiziente Verwendung Studentischer Gelder (in Bezug auf AStA: Zusammenlegung Themenverwandter Referate die einzeln nicht ausgelastet sind, Kürzung der Bezahlung (Aufwandsentschädigung) bei fehlender Leistung)
 - Förderung der Barrierefreiheit
 - Eigener Raum für alle Fachschaften / akkreditierten Initiativen & Vereine an der UdS
 - Förderung der Transparenz dessen, was an der Uni vor sich geht
 - Eine Möglichkeit Studiengang relevante Bücher am Campus für Kaufen bzw. Zu bestellen, so wie es mit Book & Seip Möglich war

English Version of Election Programm

- Exams:
 - Standardized exam registration system
 - Dates of the individual exams should be fixed before the end of the registration or at least deregistration phase
 - Registration / deregistration should be more flexible and not as far in advance as is usual in economics, for example. Deregistration should be possible until at least one week before the exam
- Food options after 5 pm. A vending machine is sufficient here, as long as it offers more than just snacks. For example, a pizza vending machine.
- Culture and life on campus:
 - More should be offered here again, especially in the evenings. For example, a room for students where they can meet, which is open around the clock, has toilets and, if possible (optional), also has a barbecue area
 - The ZiS International Office currently offers events primarily for international students. There should also be something like this explicitly for German students.
 - Apart from this, the exchange should generally be promoted.
- Transparent administrative fees (part of the semester fee)
- Freedom of teaching and research (against civil clause)
- Gender language only optional and not mandatory, especially in academic papers
- Improvement of public transport and until all students have the same journey time as by car, maintenance of parking spaces
- Efficient use of student funds (with regard to AStA: merging of related departments that have to little workload for an entire ownstanding referat, reduction of payment (expense allowance) in the absence of performance)
- Promotion of accessibility
- Dedicated space for all student councils / accredited initiatives & associations at UdS
- Promotion of transparency of what is going on at the university
- A possibility to buy or order course-relevant books on campus, as was possible with Book & Seip